



Diario

EL CENTRO.CL

PORTADA CRÓNICA POLICÍA ECONOMÍA DEPORTES EDITORIAL OPINIÓN CARTAS AL DIRECTOR TIEMPO LIBRE ENTRETENCIÓN

El Centro / Cartas al Director

## Tareas pendientes

Autor: Margarita Duocil Directora ejecutiva, Red Pacto Global Chile, Universidad Andrés Bello | Fecha: 01-10-2011

★★★★★ 1 votos.

▲ + Aumentar | ▼ - Disminuir |    0 comentarios

De acuerdo a la última Encuesta del Centro de Estudios Públicos (CEP) el "medioambiente" aparece como una de las últimas prioridades a las que el Gobierno debería prestar mayor relevancia (número 12 en una lista de 15 preferencias). Además, un 65% de los consultados piensa que nuestro país está haciendo "demasiado poco" en esta materia, en tanto, que el 24% cree que se está haciendo "la cantidad correcta".

El mejor caso para ejemplificar esta situación es HidroAysén, que enfrenta en un debate técnico a los ministerios de Energía y Medio Ambiente, con la esfera social como juez de esta pugna. Por una parte, el crecimiento país está directamente relacionado al consumo energético y para alcanzar el desarrollo se deberá aumentar la generación eléctrica. Por otra parte, está el cuidado y la protección del entorno que servirá para generar esa electricidad. El tema está en cómo, finalmente, se abordarán esos proyectos.

Claro, se trata de visiones diametralmente opuestas, pero que deben converger a favor del ecosistema. El Ministerio de Medio Ambiente es el que pareciera llevar la delantera, pese a su "juventud" institucional y el que debe funcionar como guía medioambiental para las acciones que desarrollen las otras carteras. Sin embargo, si analizamos esta problemática desde su base, es posible entender el descontento social generalizado con la construcción de HidroAysén.

Mientras Noruega cuenta con el 99% de su matriz en base a hidroelectricidad; Brasil hace lo propio, concentrando un 83% de su generación eléctrica en torno a la misma fuente energética. En Chile, las cosas parecieran no estar muy claras. Y cómo no, si nuestro país aún no tiene definidos los porcentajes de fuentes energéticas que sustentarán la matriz, que desde el Sistema Interconectado Central (SIC) abastece a más del 90% del territorio nacional.

Por lo mismo, pensar que el ingreso de nuestro país a la OCDE nos va a solucionar los problemas medioambientales, será un grueso error, puesto que la entrada de Chile al "Club de las Buenas Prácticas", significa aprender una asignatura con prerrequisito, a la que nuestro país llegó con mala base, por lo que hay que proponerse definiciones estratégicas con urgencia.

 Tweet 0

 Compartir en Facebook